
 

 

Protokoll 
 

 

 

über die Sitzung des Ausländerbeirates am 25. April 2022 im Marmorsaal des 

Stadtschlosses 

 

 

Beginn: 18:00 Uhr, Ende: 19:45 Uhr   

 
 
 

Anwesend:  
 

Der Vorsitzende: 
Herr Abdulkerim Demir 
 

Stimmberechtige Mitglieder:  
Frau Atanasova, Herr Bayadrah, Herr Dalmis, Frau Fedotova, Herr Panackal, Herr 

Tekin, Frau Varntoumian, Herr Dr. Wardak, 
 
Von der Verwaltung: 

Herr Mölleney, Frau Kökgiran 

 
Aus der Stadtverordnetenversammlung:  
Frau Monika Gonzalez-Dehnhardt, Caritas, Herr Pierre Lamely, AFD Fraktion, 

Herr Guido Lomb, CDU- Fraktion, Herr Albert Post, CDU-Fraktion und SKA,  
 

Entschuldigt: 

Herr Oberbürgermeister Dr. Wingenfeld, Herr Bürgermeister Wehner, Frau Selin 
Esentürk, Frau Dilvin Osman 
 

 

 

Begrüßung 

 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung, stellt fest, dass ordnungsgemäß geladen 

wurde und dass das Gremium beschlussfähig ist. Gegen die Tagesordnung und 

das Protokoll bestehen keine Einwände seitens der anwesenden Mitglieder.  

 

TOP 1: Antrag auf Gewährung der Gesundheitsversorgung 

 
Herr Demir erläutert Fälle von ausländischen Bürger*innen, die sich an den Aus-

länderbeirat gewendet haben, weil sie keine Haus-oder Facharztpraxis gefunden 

haben, die sie aufnehmen konnten. Die Problematik betreffe zwar alle Bürger*in-

nen der Stadt Fulda, Menschen mit Migrationshintergrund und Neuzugewanderte 

seien aufgrund sprachlicher Barrieren im Besonderen betroffen. Es gibt einen 



 

Vorschlag zur Veränderung der Formulierung „Sowohl am Gallasiniring als auch 

am Aschenberg haben verschiedene Hausarztpraxen plötzlich geschlossen“. Nach 

weiteren Wortmeldungen stellt sich heraus, dass es sich um einen Fall einer ge-

schlossenen Arztpraxis in der Innenstadt handelt und die Ortsangaben „Gallasini-

ring und Aschenberg“ falsch sind. Stefan Mölleney ergänzt, dass die Thematik 

bereits im Sozialausschuss der Stadt Fulda behandelt werde, aber kein genuin 

städtisches Thema sei. Albert Post bestätigt dies. Pierre Lamely schlägt vor, das 

Thema über die Stadt hinaus in den Kreistag einzubringen. Die Anwesenden be-

kräftigen die Problematik durch die Schilderung weiterer Fälle.  

Der Antrag wird in der geänderten Fassung „im Bereich der Stadt Fulda haben 

verschiedene Hausarztpraxen plötzlich geschlossen“ (statt „sowohl am Gallasini-

ring als auch am Aschenberg haben verschiedene Hausarztpraxen plötzlich ge-

schlossen) einstimmig angenommen.  

 

TOP 2: Interkulturell Woche  

 

Anna-Lena Kökgiran stellt den Planungsstand zur Interkulturellen Woche 2022 

vor: 

- 10. September bis 02. Oktober 2022. Motto #offen geht 

- Auftaktveranstaltung am 10.September 2022 auf dem Universitätsplatz: Mög-

lichkeit einen Stand anzumelden und/oder sich am Bühnenprogramm zu beteili-

gen 

- Veranstaltungsprogramm inklusive Programmheft. 

- Die Auftaktveranstaltung und das Programmheft werden von der Fachstelle 

Vielfalt und Teilhabe der Stadt Fulda koordiniert und Mitwirkende bei Fragen oder 

Anliegen, z.B. Raumsuche, unterstützt.   

- Einladung zum ersten Planungstreffen am 26. April um 18:00 im Kurfürsten-

zimmer. Wer nicht teilnehmen kann, sich aber beteiligen möchte, kann sich an 

anna-lena.koekgiran@fulda, vielfalt@fulda und die 0661 102 3201 wenden. Es 

wird gebeten diese Information in den eigenen Netzwerken zu teilen und zur Be-

teiligung an der IKW zu motivieren.  

- Herr Demir ergänzt, dass nicht nur kulturelle Veranstaltungen, sondern auch 

Info-Veranstaltungen, Vorträge etc. in das Programm aufgenommen werden kön-

nen. Er motiviert die Mitglieder die Informationen zeitnah an bekannte Vereine 

oder Personen weiterzugeben.  

 

 

TOP 3: Antrag auf Änderung der Grundstücksvergabe 

 

Der Antrag wird inhaltlich kontrovers diskutiert. Es gibt Zweifel an der Aktualität 

der Problematik, da laut Albert Post nur wenige städtische Grundstücke in den 

Ortsteilen existieren und sich die Vergabeordnung nur auf diese beziehe. Herr 

Dalmis argumentiert, dass die Ursache für die geringe Vergabe von Baugrundstü-

cken an ausländische Mitbürger*innen eher in sozialer Ungleichheit begründet 

seien (Finanzierbarkeit) und nicht durch eine Ungleichbehandlung qua Vergabe-



 

ordnung. Er lehnt den Antrag ab, da dieser die Glaubwürdigkeit des Ausländer-

beirates konterkariere. Herr Demir sieht den Antrag als eine Möglichkeit zur Her-

stellung von Gleichberechtigung und Chancengerechtigkeit. Pierre Lamely artiku-

liert, dass die AFD den Antrag unterstützen werde. 

Der Antrag wird mit 5 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen ange-

nommen.  

 

TOP 4: Antrag auf Änderung der Vorgehensweise der Servicestelle des 

Landkreis Fulda im Behördenhaus 

 

Der Vorsitzende erläutert die Problematik der Bürgerunfreundlichkeit von Mitar-

beitenden der Servicestelle im Behördenhaus, die auch für die gemeinsame Aus-

länderbehörde von Stadt und Landkreis Fulda zuständig seien. Anna-Lena 

Kökgiran erläutert, dass sie die zuständige Leiterin der Ausländerbehörde Frau 

Sabrina Hargesheimer über den Antrag informiert habe und diese zur Sitzung des 

Ausländerbeirates eingeladen habe. Aufgrund von Urlaub habe diese ihre Teil-

nahme aber abgesagt. Der Vorsitzende berichtet von zwei Einzelfällen, in denen 

das Verhalten der Mitarbeiterinnen der Servicestelle als unmenschlich und der Si-

tuation unangepasst empfunden wurde. Erst nach Intervention durch den Vorsit-

zenden vor Ort konnten die Situationen gelöst werden. Die geänderte Termin-

vergabe zur Ausstellung einer Verpflichtungserklärung verstoßen gegen den Da-

tenschutz, das sensible Daten am Telefon im Vorfeld einer Terminvergabe abge-

fragt werden würden. Herr Panackl wünscht sich, dass die Richtlinien zur Ver-

pflichtungserklärung an das Beispiel anderer Städte und Kommunen angepasst 

werden. Im Gegensatz zur Situation in Fulda gebe es dort auch die Möglichkeit 

bei einem zu geringen Einkommen eine Sicherheit in Form von Vermögen zu hin-

terlegen. Anna-Lena Kökgiran schlägt vor, weitere konkrete Fälle zu sammeln um 

sie dann an die zuständigen Personen weiterleiten zu können.  

Der Antrag wird mit 8 Ja-Stimmen und einer Enthaltung angenommen.  

 

TOP 5: Verschiedenes  

Elena Varntoumian stellt das neue Instagram-Profil des Ausländerbeirats Fulda 
vor: auslaender_beirat_fulda.  

Es gibt keine weiteren Anliegen.  
Der Vorsitzende beendet die Sitzung.  

 

Fulda, den 05.05.2022 

 

 

 
                             

 



 

Abdulkerim Demir      Anna-Lena Kökgiran 

 (Vorsitzender)      (Protokollführerin) 

 

 

 

 

Anwesenheitsliste – Gäste- Ausländerbeiratssitzung 21. Februar 2022 
 

Name, 

Vorname 

Organisation/Partei/Verein 

Möl-

leney, 

Stefan 

Stadt Fulda 

Post, Al-

bert 

CDU Fraktion & SKA 

Lomb, 

Guido 

CDU Fraktion 

Gonza-

lez-

Dehn-

hardt, 

Moika 

Caritas 

Lamely, 

Pierre 

AFD Fraktion 


